
 

 
 

NOTIZIARIO N. 13  

8 MARZO 2017 

ASSEMBLEA ORDINARIA DEL 28 FEBBRAIO 2017 
 
Cari Soci, 
 
L’Assemblea Ordinaria del Circolo del 28 febbraio, preceduta da una consistente documentazione del Consiglio 
Direttivo, si è svolta in un clima pacato, anche grazie alla presidenza affidata all’Ambasciatore Adriano 
Benedetti - che già l’anno scorso gli Amici del Circolo avevano proposto come Presidente dell’Assemblea 
Straordinaria - che è stato eletto con voto unanime dell’Assemblea. 
La partenza è stata dunque positiva, anche se si percepiva un clima di precarietà, dovuta alla consapevolezza di 
poter ottenere poco o nulla da un’Assemblea privata dal nuovo Statuto di quasi tutti i poteri decisionali. E’ noto 
infatti che, con l’eccezione del bilancio consuntivo, l’Assemblea può ora esprimere solo pareri, 
raccomandazioni o pronunce di vario tipo, senza nessuna garanzia che queste siano vincolanti per il Consiglio 
Direttivo. 
Opportuno ed apprezzabile è stato alla fine l’appello del Presidente Benedetti ad una atmosfera più distesa 
all’interno del Circolo, privilegiando il dialogo che potrebbe articolarsi in futuro sugli argomenti più importanti 
posti in discussione all'OdG. 
 
Gli Amici del Circolo sono stati il gruppo di soci più attivo e propositivo. Se non ci fossero stati gli interventi, 
le critiche sempre costruttive e le proposte degli Amici, il dibattito in Assemblea si sarebbe sostanzialmente 
concluso dopo la lettura trionfalistica della sua lunga relazione fatta dal Presidente. I nostri interventi, che 
contenevano richieste chiare e numerosi spunti propositivi, non sono stati concretamente riscontrati né dal 
Presidente del Circolo né dai membri del Consiglio (tranne l'inadeguato riscontro dato alle sacrosante richieste 
di Armando Sanguini - di cui parliamo più avanti -  ed il breve intervento di Luigi Vignali sugli impianti 
sportivi). Il disinteresse evidente della gran parte dei soci, testimoniato dalla scarsa affluenza alla Assemblea ed 
al voto sul Bilancio consuntivo e per la Commissione elettorale, ha francamente contrastato con l'attivismo 
degli Amici del Circolo. 
 
Si è appreso all’inizio che da quest’anno sarà introdotta un’importante innovazione nell’informazione.  Il 
Presidente del Circolo nella sua relazione ha infatti dichiarato che la registrazione dell’Assemblea sarà 
integralmente pubblicata, in audio, sul sito del Circolo. Nei prossimi giorni tutti i Soci che lo desiderano 
potranno seguire tutti gli interventi fatti, come se fossero stati presenti a Roma alla riunione. C’è al riguardo un 
precedente importante. Infatti, in occasione delle due assemblee tenutesi a febbraio 2016, il Presidente del 
Circolo aveva dichiarato che di tali riunioni si sarebbe tenuta anche registrazione integrale. 
 
Ma pare che tale registrazione sia considerata un segreto di Stato, assolutamente non divulgabile. Infatti in 
questa A.O. 2017 noi ADC abbiamo stigmatizzato la mancata corrispondenza del verbale notarile dell’ultima 
Assemblea Straordinaria del febbraio 2016 con almeno uno degli interventi, in particolare quello di Armando 
Sanguini che ha denunciato:  a) di non aver ottenuto risposta alla sua richiesta di circa un mese fa, fatta per 



iscritto al CD, di avere, a proprie spese, trascrizione integrale della registrazione effettuata e b) che il verbale 
redatto dal notaio non ha riportato fedelmente il suo intervento, ma anzi ne ha completamente  stravolto il 
significato. Infatti la mozione presentata da Sanguini (che il Presidente dell’Assemblea Straordinaria del 2016 
ammise come raccomandazione, peraltro facendola votare) chiedeva ai Soci presenti di esprimersi a favore del 
rafforzamento dei rapporti col Ministero degli Esteri (senza aggiungere altro) e fu votata ovviamente 
all’unanimità. E’ accaduto però che, stravolgendo le dichiarazioni fatte da Sanguini, nel verbale notarile si dice 
invece che “…il Socio Amb.  Armando Sanguini ha presentato una mozione affinché il Consiglio Direttivo si 
attivi con il Ministero per stipulare una convenzione dai contenuti più positivi per il Circolo medesimo; a tal 
riguardo, il Presidente dell'Assemblea, pur sottolineando l'impedimento legale a votare una mozione in assenza 
dei Soci impossibilitati a partecipare perché in servizio all'estero, ha accolto quanto proposto dal Socio Amb. 
Armando Sanguini come una raccomandazione al Consiglio, raccomandazione che è stata approvata dai 
presenti; …”. Invece Sanguini non si era minimamente riferito alla Convenzione indicata, che anzi lui stesso e 
tutti noi Amici del Circolo avevamo in precedenza fortemente criticato. 
Ugualmente grave è stato che il Sindaco Conti, rispondendo a Sanguini, abbia dichiarato testualmente: 
“…anche se ci fosse la registrazione, quello che conta e fa fede ormai è il verbale del notaio…” (sic!). La logica 
vorrebbe invece che nei prossimi giorni, ad evitare pericolosi strascichi della vicenda, il notaio, che certamente 
ha avuto accesso alla registrazione, saggiamente “corregga” il verbale in questione. 
 
INTERVENTI DEGLI AMICI DEL CIRCOLO - Gli interventi fatti dagli Amici del Circolo sono stati 
nell’ordine quelli di: Francesco Trupiano (verbalizzazioni delle assemblee); Fabrizio De Agostini 
(regolamento elettorale e relazione del presidente); Armando Sanguini, (v. supra); Anna Della Croce ( 
comunicazioni tra i soci e norme sulla privacy); Enrico De Maio (impianti sportivi, con particolare riferimento 
alla palestra da demolire ed alle piscine); Eugenio D’Auria (rafforzamento dei rapporti col Ministero); Felice 
Scauso (quote sociali, penalizzazione dei soci reiscritti); Stefano Mortari (soci ed aggregati, rapporti col 
demanio). Potrete leggere gli interventi, che sono qui riprodotti in allegato, tranne quello fatto a braccio da 
Armando Sanguini, di cui si è detto, per il quale occorrerà attendere la trascrizione. 
 
LE PRIME PROVVISORIE CONCLUSIONI che possiamo trarre, dopo più di due anni di dure battaglie 
(cfr. tutti i nostri Notiziari sul nostro sito www.amicidelcircolo.it) sono le seguenti. 
1) Abbiamo ottenuto alcuni parziali successi (maggiore informazione da parte del CD come non si era mai 
vista prima del 2014, Commissione elettorale eletta prima delle votazioni e non dopo, riduzione dei mandati 
sociali a tre anni, incandidabilità dopo il secondo mandato, introduzione del bilancio preventivo, norme più 
favorevoli per le famiglie, ammissione degli aggregati a partecipare alle Assemblee ed alle riunioni del 
Consiglio Direttivo). D’altra parte 
2) Prima o poi si dovrà ancora rivedere lo Statuto, che è stato in molte parti pesantemente peggiorato. 
3) Oggi però permangono molti punti critici che toccano da vicino la vita del Circolo di tutti i giorni. Qui 
citiamo solo i  principali problemi:  
• Quote pregresse per chi si reiscrive –si deve ripartire da zero abolendo la retroattività, ferma restando 

la nostra disponibilità a prevedere qualcosa per il futuro, ovviamente da concordare, come da noi indicato 
un anno fa con la PROPOSTA SCAUSO presentata nell’A.O. del 2016.   

• La palestra – dato che il tema ha un risvolto giudiziario (chiediamo qui che sia reso pubblico, 
affiggendolo in bacheca, il testo della ingiunzione a demolire) e presenta rischi effettivi per gli utenti, 
tutti i fondi previsti per le attività e gli impianti sportivi dovrebbero essere per il momento destinati alla 
soluzione del problema palestra in via prioritaria (ma l’ipotesi preparata dagli architetti e presentata da 
Vignali ci appare totalmente inadeguata), vagliando la possibilità di soluzioni alternative per la sua 
collocazione, salvando così i due campi da tennis che si intenderebbe distruggere. 

• Quote per gli ospiti, soprattutto se famigliari – Sono troppo elevate ed occorre ridurle. 
• Rapporti col MAECI - Sono da rafforzare, anche offrendo al Ministro la Presidenza Onoraria – 
• Dati sui soci: pubblicità da consentire all’interno del sodalizio 
• Apertura di un confronto con i Soci sulla ristrutturazione degli impianti sportivi, attraverso apposite 

consultazioni allargate 

http://www.amicidelcircolo.it/


 
Gli Amici del Circolo (Anna Della Croce, Armando Sanguini, Enrico De Maio, Eugenio D’Auria, Fabrizio De 
Agostini, Francesco Trupiano, Roberto D’Astore, Roberto Di Leo, Stefano Mortari, Vincenzo Camponeschi) 
 
Ove non si volesse più ricevere il notiziario degli amici del circolo, si prega di rispondere a questa mail 
indicando nell'oggetto: cancellami 
 


